



National Fraternity of Canada

National Justice, Peace and Integrity of Creation (JPIC) Committee Terms of Reference

1. **The Basis of the National Franciscan JPIC Committee**
 - 1.1. The Franciscan concern for justice, peace, and integrity of creation (JPIC), and our subsequent call to action, is guided and inspired by: the Bible, the OFS Rule and General Constitutions, Catholic Social Teaching, Franciscan Tradition and Spirituality, and the Catholic Action model of “**See, Judge, Act, and Pray.**”
2. **OFS Active Mission in the World**
 - 2.1 The OFS is called to an **active** mission in the world to exercise with determination and full visibility its own responsibilities **to witness and promote justice, peace, and the integrity of creation.**
3. **OFS Rule and General Constitutions**
 - 3.1. The Rule and General Constitutions are grounded on the basic principles of **Catholic Social Doctrine** i.e., dignity of the human person; the common good; solidarity; preferential option for the poor; stewardship of creation; subsidiarity; participation; rights & responsibilities; economic justice; peace with all living beings.
 - 3.2 The OFS, following its Rule, has a prophetic mission to make it a priority in its fraternal and individual lives to raise awareness for justice, peace and care of creation and to act out of this awareness.
4. **Franciscan Tradition and Spirituality**
 - 4.1 Franciscan tradition and spirituality leads us to put life before profit, to struggle for justice and peace, and to care for creation. *Laudato Si'* is our modern-day resource for a new way of thinking and acting.
5. **Role of the National JPIC Committee**
 - 5.1 To raise the awareness in all fraternities of JPIC in our mission to move from Gospel to Life and Life to Gospel using the OFS Rule and General Constitutions, the OFM Guidelines for the Animation of JPIC and other Franciscan resources.
 - 5.2 To guide and provide examples of “Being a Voice through Advocacy” i.e., being a voice for the voiceless and/or speaking in solidarity with those whose voice benefits from amplification.

6. **JPIC Committee Structure for the OFS National Fraternity of Canada**
- 6.1 A National JPIC Committee formed by a National Council member, chaired by an appointed committee leader, with one OFS member from each region, will be a bilingual endeavor and may also include representatives from other Franciscan family (Brothers, Sisters & Priests).
- 6.2 The National Council suggests that:
- Each Regional Fraternity appoint a JPIC Director who will work with the National JPIC Committee and promote and animate JPIC in their Region.
 - Each Local Fraternity appoint a JPIC Animator who will work with their Regional JPIC Director to promote and animate JPIC in their Local Fraternity.
 - The Committee mandate would end with the 3-year term of the National Council.
7. **Key JPIC Areas of Concern**
- 7.1. The primary priorities suggested include but not limited to:
- Extreme poverty and the excluded
 - The ethical use of resources: especially water, forest, mining and commodities
 - Food: security and sovereignty
 - Human Trafficking and Contemporary Forms of Slavery
 - Care of Creation
 - Peace, conflict resolution and active non-violence
 - Refugees, Internally Displaced Persons and Migrants
 - Solidarity with Christians around the world
 - Justice concerns of Indigenous Peoples in Canada
8. **The Process – See, Judge, Act, Pray**
- 8.1. For the Committee to provide resources, ideas and materials for the promotion of JPIC in our fraternities so that all members might be formed in the process to ‘see, judge, act & pray’ for justice, peace and the integrity of creation.
9. **Resources - *Franciscan Voice Canada* and *the Common Good***
- 9.1. **Franciscan Voice Canada** and its sister newsletter, *the Common Good* were initiated in 2011 at the request of the National Council. Today these two resources continue its work independent of the National Council, but are made available for all Secular Franciscans across the country.
- 9.2. Local Fraternities are encouraged to consider the content found in both publications for enhancing their formation programs whether initial or on-going.



Comité national Justice, Paix et Intégrité de la Création

Termes de référence

1. Les fondements du Comité franciscain national JPIC

1.1. Le souci franciscain de la justice, de la paix et de l'intégrité de la création (JPIC), et l'appel à l'action qui en découle, sont guidés et inspirés par : la Bible, la Règle OFS et les Constitutions Générales, l'enseignement social catholique, la tradition et la spiritualité franciscaines, et le modèle d'action catholique "Voir, juger, agir et prier".

2. La mission active de l'OFS dans le monde

2.1. L'OFS est appelé à une mission active dans le monde pour exercer avec détermination et pleine visibilité ses propres responsabilités de témoignage et de promotion de la justice, de la paix et de l'intégrité de la création.

3. Règle de l'OFS et Constitutions générales

3.1. La Règle et les Constitutions générales sont fondées sur les principes de base de la Doctrine sociale catholique, c'est-à-dire la dignité de la personne humaine, le bien commun, la solidarité, l'option préférentielle pour les pauvres, la gestion de la création, la subsidiarité, la participation, les droits et les responsabilités, la justice économique et la paix pour tous les êtres vivants.

3.2. L'OFS, suivant sa Règle, a la mission prophétique de faire de la sensibilisation à la justice, à la paix et à la sauvegarde de la création une priorité dans sa vie fraternelle et individuelle et d'agir à partir de cette sensibilisation.

4. Tradition et spiritualité franciscaines

4.1. La tradition et la spiritualité franciscaines nous conduisent à faire passer la vie avant le profit, à lutter pour la justice et la paix, et à prendre soin de la création. Laudato Si' est notre ressource moderne pour une nouvelle façon de penser et d'agir.

5. Rôle du Comité national JPIC

5.1. Sensibiliser toutes les Fraternités à JPIC dans notre mission de passer de l'Évangile à la Vie et de la Vie à l'Évangile en utilisant la Règle OFS et les Constitutions Générales, les Directives OFM pour l'animation de JPIC et d'autres ressources franciscaines.

5.2. Guider et fournir des exemples de "Être une voix à travers le plaidoyer", c'est-à-dire être une voix pour les sans-voix et/ou parler en solidarité avec ceux dont la voix bénéficie d'une amplification.

6. Structure du comité JPIC pour la Fraternité nationale OFS du Canada

6.1. Un comité national JPIC formé par un membre du Conseil national, présidé par un responsable de comité nommé, avec un membre OFS de chaque région, impliquera un fonctionnement dans les deux langues officielles et pourra également inclure des représentants d'autres familles franciscaines (frères, sœurs et prêtres).

6.2. Le Conseil national suggère que :

- Chaque Fraternité régionale nomme un Directeur JPIC qui travaillera avec le Comité national JPIC et qui promouvra et animera JPIC dans sa région.
- Chaque fraternité locale nomme un animateur JPIC qui travaillera avec son directeur régional JPIC pour promouvoir et animer JPIC dans sa fraternité locale.
- Le mandat du Comité prendrait fin avec le mandat de trois ans du Conseil national.

7. Principaux domaines de préoccupation en matière de JPIC

7.1. Les principales priorités suggérées sont, sans s'y limiter, les suivantes :

- L'extrême pauvreté et les exclus.
- L'utilisation éthique des ressources : en particulier l'eau, les forêts, les mines et les matières premières.
- L'alimentation : sécurité et souveraineté
- Trafic d'êtres humains et formes contemporaines d'esclavage
- La protection de la création
- Paix, résolution des conflits et non-violence active
- Réfugiés, personnes déplacées à l'intérieur du pays et migrants
- Solidarité avec les chrétiens du monde entier
- Préoccupations de justice des peuples autochtones du Canada

8. Le processus - Voir, juger, agir, prier

8.1. Que le Comité fournisse des ressources, des idées et du matériel pour la promotion de JPIC dans nos fraternités afin que tous les membres puissent être formés au processus de "voir, juger, agir et prier" pour la justice, la paix et l'intégrité de la création.

9. Ressources - Franciscan Voice Canada et le Bien Commun

9.1. Voix Franciscaine Canada et sa lettre d'information sœur, **le Bien Commun**, ont été lancés en 2011 à la demande du Conseil national. Aujourd'hui, ces deux ressources poursuivent leur travail indépendamment du Conseil national, mais sont mises à la disposition de tous les Franciscains séculiers du pays.

9.2. Les Fraternités locales sont encouragées à prendre en compte le contenu de ces deux publications pour améliorer leurs programmes de formation, initiale ou continue.